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DES DICTIONNAIRES DES DICTIONNAIRES 
POUR LES COLLÉGIENS

�  Le 30 septembre dernier, l’hôpital privé Guillaume de 
Varye fêtait ses 40 ans. Plus de trois cents invités se 
sont retrouvés dans les salons du palais des sports 
du Prado, à Bourges, pour célébrer l’anniversaire de 
cet établissement qui participe depuis sa création à 
l’attractivité de notre ville.

L’HÔPITAL GUILLAUME L’HÔPITAL GUILLAUME 
DE VARYEDE VARYE FÊTE SES 40 ANS

�  Les élèves des classes de 6e

du collège Louis Armand rece-
vait le 13 septembre dernier, la 
visite de Richard Boudet, Maire 
et vice-président du Conseil 
départemental du Cher, qui leur 
a distribué les premiers diction-
naires de cette rentrée. Il s’est 
ensuite prêté à un jeu de ques-
tion-réponse avec les élèves, 
ravis de pouvoir échanger 
quelques mots avec lui.

L’USINE MICHELIN 
L’USINE MICHELIN FÊTE SES 70 ANS

�   Installée en 1952 à Saint-

Doulchard, l’usine Michelin 

fête cette année ses 70 ans. 

Lors de cette célébration, 

Richard Boudet, Maire de 

Saint-Doulchard, a rappelé 

que "Saint-Doulchard et le 

Cher doivent beaucoup à 

Michelin. En 1952, notre ville 

comptait 2 500 habitants, 

aujourd’hui un peu moins 

de 10 000 et, ce, en grande 

partie grâce à Michelin".

MINIBUS MINIBUS À LA DISPOSITION 
DE NOS ASSOCIATIONS

�  Le Maire, Richard Boudet et l'équipe municipale ont 
accueilli les entreprises qui ont participé au fi nance-
ment d’un minibus. Au total, 10 entreprises parte-
naires ont contribué à l’achat de ce nouveau véhicule 
mis à disposition du monde associatif. Un grand 
merci aux entreprises Lacour Concept, Idex Energie, 
Leroy Merlin, Aquilus, Leclerc, Cebat 2, Michelin, 
Saint-Doulchard Auto, Contre Pointe et Kamotors.

�  Le 1er octobre, Urbain Ntarundenga, 1er adjoint 

au Maire en charge de la santé, s’est rendu 

à la cérémonie de remise des diplômes de 

la faculté de médecine de Tours. À compter 

de cette date, tous les ans, la ville de Saint-

Doulchard sera partenaire de l’association 

des étudiants en médecine pour les accom-

pagner lors de cette cérémonie. Cette mani-

festation est l’occasion de promouvoir notre 

ville en vue d’installations futures.

CÉRÉMONIE DE REMISE DES

DIPLÔMES DE MÉDECINE
DIPLÔMES DE MÉDECINE

�  Moment important pour les équipes de la crèche, du 
jardin d’enfants, du relais d’assistantes maternelles 
et de la crèche des "Petits Chaperons Rouges" pour 
mettre en valeur la profession et créer du lien avec 
parents, enfants mais aussi grands-parents ! Devant 
le succès de cette opération, première du nom, le ren-
dez-vous est pris pour l’année prochaine, c’est sûr !

LES RENDEZ-VOUS DE  
LA PETITE ENFANCELA PETITE ENFANCE

�  Comme chaque année, le 11 Novembre, Richard 
Boudet, Maire, et l’équipe municipale ont rendu 
hommage aux victimes de la grande guerre. 
Cette année, cette cérémonie s’est ponctuée 
par l’inauguration d’un nouveau monument aux 
morts, dédié aux victimes de la première guerre 
mondiale érigé à l’intérieur du cimetière. À cette 
occasion, des enfants de l’école des Verdins ont 
entonné la Marseillaise et se sont vu remettre 
des "Bleuet de France" par la ville.

1414--18 : 18 : UN NOUVEAU 
MONUMENT AUX MORTS

FÊTE DE L’ADHÉRENT L’ADHÉRENT 
ET DE LA RADIOET DE LA RADIO

�  Richard Boudet, Maire, intervenant 
lors de la fête de l’adhérent et de la 
radio. Organisée annuellement par 
le Centre Franco-Portugais, cette 
fête est l’occasion de rassembler 
les membres de la dynamique 
association présidée par José Dos 
Santos lors d’une soirée placée 
sous le signe de la convivialité. 
Retrouvez "Onda Lusitana" tous 
les dimanches de 8h à 12h sur 
Radio Résonnance (96.9).

 � Intervention de Richard Boudet 

 � Richard Boudet, Maire, et Sylvie Litzler, adjointe au Maire,
 entourés des équipes de la Petite Enfance



Le trimestriel d'Information municipale N°60 � Directeur de publication : Richard Boudet � Rédaction : Emmanuel Dumarçay, 
Sylvie Litzler, Frédéric Fleurier, Aurore Bolzan � Photos : Philippe Berger, Adobe Stock : Piotr Mitelski, Mollicart - iStock : Joanne Watson, 
YinYang � Conception et réalisation : Keops Concept � Impression : Imprimerie Rapide - Tirage : 5 200 exemplaires. Imprimé sur papier 
issu de forêts gérées durablement.

02   �   La preuve en images

03   �   Édito - Sommaire

04   �     Et si on parlait travaux

> Rénovation de la Résidence Autonomie Hector Bernard

05   �     Zoom sur…

> Nos actions dans le cadre de la sobriété énergétique

06   �    Et si on parlait Jumelage 

> Oleiros et Saint-Doulchard : l'aventure continue

07/10   �    Dossier : l'école des Verdins 

11/12   �   S'enrichir l'esprit 

13   �    Les associations ont la parole

> Le club informatique 18 Méga d'Ram

14   �   Des petites infos bien utiles

15   �   Agenda 

Richard BOUDET
Maire de Saint-Doulchard
Richard BOUDET
Maire de Saint-Doulchard

ÉDITORIALÉDITORIAL    03

Je vous souhaite, à toutes et tous, 
de très belles fêtes de fi n d’année.

SOMMAIRE

LA MAGIE DE NOËL
Des regards d’enfants émerveillés, 
des sapins scintillants, des moments 
conviviaux en famille ou entre amis,
telles sont les images que nous renvoie cette période de 

fêtes de fi n d’année. Ne dérogeons pas à ces traditions qui 

rassemblent petits et grands à l’occasion de ce moment 

qui est avant tout placé sous le signe du 
partage.

A ce titre, nous sommes heureux de 
vous proposer cette année – grande 
première – un "Noël à Varye". Le temps 

d’un week-end, le Domaine de Varye se parera de ses 

plus belles lumières et de ses plus beaux décors pour 

servir d’écrin idyllique à une manifestation inédite. Roue 

de Noël, petit train, carrousel, ateliers de préparation de 

Noël et lecture de contes sont autant d’animations qui 

vous seront proposées les 17 et 18 décembre 
prochains. Point d’orgue, on nous annonce la venue 

du Père Noël. Il paraît même qu’il sera présent les deux 

jours pour rencontrer les petits Dolchardiens… 

Sans conteste, un évènement 
à ne pas manquer !

La fi n d’année est également associée aux rétrospectives. 

Côté projets, pour lesquels mon équipe et moi nous 

sommes engagés, peuvent être cités la livraison 
du club-house de football, la fi n des 
travaux à la résidence Hector Bernard
dont les occupants – nos aînés – verront leur confort 

grandement amélioré. Les enfants ne sont pas oubliés 

avec le lancement du projet phare de notre mandature :

la démolition / reconstruction de 
l’école des Verdins. Vous trouverez, dans 

les pages qui suivent, les premières esquisses de ce 

"lieu du futur". 

Comme cela a toujours été le cas, 
Saint-Doulchard investit dans 
son avenir.
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RÉNOVATION 
À LA RÉSIDENCE AUTONOMIEÀ LA RÉSIDENCE AUTONOMIE

HECTOR BERNARD

 LA MUNICIPALITÉ S’ÉTAIT ENGAGÉE AU COURS 

 DE LA CAMPAGNE DES MUNICIPALES À RÉNOVER 

 LA RÉSIDENCE AUTONOMIE HECTOR BERNARD : 

 C’EST DÉSORMAIS CHOSE FAITE ! 

APRÈS 10 MOIS DE CHANTIER, 
LES TRAVAUX DE RÉNOVATION 
SE SONT ACHEVÉS EN NOVEMBRE DERNIER 

ILS ONT PERMIS :ILS ONT PERMIS :
�  De remplacer les ascenseurs de la résidence. 

Le montant total de cette opération (travaux, maîtrise d’œuvre et dia-
gnostics) est de 236 140,44 € TTC. Elle a été fi nancée en partie par la 
CARSAT Val de Loire à hauteur de 30% (52 005 €) et la CNAV (fonds 
nationaux) à hauteur de 50 % (86 675 €.)

�  D’effectuer des travaux de réhabilitation et d’isolation thermique : 
isolation des façades et de la toiture, changement des chaudières à 
gaz pour un dispositif de pompes à chaleur et rénovation du réseau 
d’eau chaude sanitaire. Ces travaux de réhabilitation d’un montant 
de 1 493 390 € ont été fi nancés par l’Etat (607 558 €), la Région 
(260 500 €) et Bourges Plus (112 500 €).

AU TOTAL, LE COÛT 

FINANCIER DES TRAVAUX 

S’ÉLÈVE À 1 729 531 € TTC

Le reste à fi nancer pour la ville se situe

entre 20 et 25 % du budget total.

  DANS UN PROCHAIN MAGAZINE, NOUS REVIENDRONS PLUS EN DÉTAIL SUR LA RÉSIDENCE AUTONOMIE HECTOR BERNARD.  

« EN PLUS D’AMÉLIORER GRANDEMENT LE CONFORT DE NOS AÎNÉS, 

CETTE OPÉRATION S’INSCRIT PLEINEMENT DANS LE CADRE 

DU PLAN DE SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE PRÔNÉ ACTUELLEMENT. »

 � La nouvelle façade de 

 la résidence autonomie Hector Bernard 

 suite aux travaux d’isolation  

 � Les nouvelles pompes à chaleur 

 de la Résidence Autonomie Hector Bernard 
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 CES AUGMENTATIONS 

 DANS LES 3 POSTES NOUS 

 OBLIGENT À DES EFFORTS 

 GLOBAUX. 

 NOTRE RÉFLEXION NE DOIT 

 PAS SE LIMITER À LA SEULE 

 QUESTION DE L’ÉCLAIRAGE 

 DES RUES. 

ILLUMINATIONS DE NOËL ILLUMINATIONS DE NOËL 
Nos décors sont récents, de technologie led, ce qui a pour 
conséquence un coût par jour d’allumage que l’on peut 
qualifi er de marginal (45 € par jour d’allumage). En raison du 
contexte actuel quelque peu morose, la municipalité a souhaité 
préserver autant que possible les illuminations de ce moment 
traditionnel que sont les fêtes de fi n d’année. Néanmoins, 
même si l’ensemble de nos illuminations sont conservées, 
le choix a été fait de limiter dans le temps leur fonctionnement 
(du 8 décembre jusqu’au 2 janvier). 

Actuellement, l’allumage et l’ex-
tinction de ce parc d’éclairage 
sont gérés par 76 coffrets répar-
tis dans la ville dans lesquels se 
trouvent des horloges calées sur 
une horloge dite astronomique. 

Ces horloges sont étalonnées 
nationalement sur l’évolution jour 
après jour des horaires de lever 
et de coucher du soleil. 

Bien que la ville n’ait pas la main 
sur l’horloge astronomique en 
tant que tel, nous avons la pos-
sibilité technique de moduler de 
quelques minutes l’allumage et 
l’extinction de l’éclairage par rap-
port à cet horaire astronomique.

Aussi, dans une perspective de 
sobriété énergétique, première 
mesure à court terme, la muni-
cipalité a décidé de déclencher 
l’allumage de l’éclairage 10 
minutes après l’horaire astro-
nomique. De la même manière, 
l’extinction de l’éclairage se fera 
15 minutes avant l’horaire astro-
nomique pour ainsi réduire la 
durée d’éclairage tout en n’affec-
tant pas les périodes "sensibles" 
telles que les entrées et sorties 
de classe.

Concernant les mesures à long 
terme, porteuses de plus d’éco-
nomies, la municipalité a fait le 

choix ambitieux et assumé du 
remplacement progressif des 
2 545 points lumineux sodium et 
iodure par des leds.

L’investissement est important. 
Il est de l’ordre de 2 millions 
d’euros à la charge de la ville. 
Néanmoins, ce chiffre est à 
mettre en parallèle avec celui des 
économies annuelles en énergie 
réalisées via cette technologie : 
plus de 180 000 € et des écono-
mies annuelles de maintenance 
de l’ordre de 30 000 €. 

Le retour sur investissement se 
fait alors sur 10 ans. Le "led" 

NOS ACTIONS DANS LE CADRE DENOS ACTIONS DANS LE CADRE DE

LA SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE

CONCERNANT L’ÉCLAIRAGE PUBLIC CONCERNANT L’ÉCLAIRAGE PUBLIC 

Les hausses importantes du coût de l’énergie que tout un chacun connaît à titre personnel ont 
également - comme vous vous en doutez - un impact sur le fonctionnement de la collectivité.

«  NOUS FAISONS LE CHOIX, ET NOUS L’ASSUMONS, DE MAINTENIR 
L’ÉCLAIRAGE PUBLIC LA NUIT.  »      RICHARD BOUDET, MAIRE 

LE BUDGET ÉNERGIE DE LA VILLE EST DIVISÉ EN 3 POSTES

ANNÉE 2021 ANNÉE 2022 *Chiffres au 9 novembre

L’éclairage public 166 000 € 190 000 €*

Le gaz 177 000 € 272 000 €*

L’électricité 239 000 € 262 000 €*

TOTAL 582 000 € 724 000 €*

EXEMPLES D’ACTIONS DÉJÀ RÉALISÉESEXEMPLES D’ACTIONS DÉJÀ RÉALISÉES
�  Chauffage remis très tardivement et de manière limitée cette année 

dans les bâtiments municipaux

� Abaissement de 2° de la température de notre piscine municipale

�  Tenue d’une réunion de concertation à destination des Présidents d’associations 
utilisant les équipements municipaux

�  Travaux d’isolation des murs et d’étanchéité des toitures de la Résidence Hector 
Bernard. Remplacement de la chaufferie gaz par des pompes à chaleur (voir page 04)

 � 13 octobre - Réunion des Présidents   

  d’association à l’Hôtel de Ville   

Nous avons, 
à Saint-Doulchard 

�  3 259 points lumineux :
- 2 284 sodium (135W) 
- 261 iodure (85W) 
- 714 leds (58W) 

Les éclairages en led sont 
préconisés car beaucoup 
moins énergivores (les Watts 
ne sont pas synonymes de qua-
lité d’éclairage).

est beaucoup moins énergivore 
que les anciennes technologies, 
c’est donc un signal fort de 
l’engagement de la ville dans 
une perspective de développe-
ment durable. 

Le Led est également évolu-
tif en ce sens où il est possible 
de varier son intensité (jusqu’à 
80%) à des heures données. 
Cela ouvre la voie à un réseau 
d’éclairage intelligent qui per-
mettrait à terme, une gestion dif-
férenciée et agile de l’éclairage 
en fonction des besoins futurs 
de notre ville.

Sodium

Iodure

Leds
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OLEIROS & SAINT-DOULCHARD
L’AVENTURE CONTINUEL’AVENTURE CONTINUE

 EN 2016, SOUS LA MANDATURE DE DANIEL BEZARD, SAINT-DOULCHARD ET OLEIROS, 

 MUNICIPALITÉ PORTUGAISE SITUÉE ENTRE LISBONNE ET PORTO, 

 S’ASSOCIENT POUR CRÉER UN JUMELAGE. 

UN AUTOMNE À UN AUTOMNE À 
L’HEURE PORTUGAISEL’HEURE PORTUGAISE
Début octobre, Séverine Goblet, principale 
du collège Louis Armand avec son équipe 
enseignante, ont été les acteurs d’un projet 
Erasmus autour de la notion de dévelop-
pement durable. Dans le cadre de ce projet, 
du 7 au 13 octobre derniers, les élèves du 
groupe scolaire Agrupamento de Escolas 
Padre António de Andrade à Oleiros au 
Portugal ont été accueillis dans notre ville 
et hébergés au gîte municipal du Domaine de 
Varye. Des rencontres ont eu lieu entre les 
jeunes élèves de nos deux pays.

Ces échanges ont bien sûr contribué à faire de 
cette association des moments forts de notre 
partenariat. Des relations amicales et durables 
se sont scellées créant ainsi une synergie très 
positive.

À leur tour, vingt élèves dolchardiens éco-
délégués se sont rendus à Oleiros durant 
la semaine du 16 au 21 octobre.

Une semaine riche en émotions, en partages 
et en découvertes, pour les adultes mais aussi 
pour les étudiants.

En 2020, changement d’équipe municipale et cette fois, sous la mandature de Richard Boudet, le fl ambeau est repris. Bruno Martins, Maire 
adjoint en charge, entre autres, du jumelage avec Oleiros s’est rendu plusieurs fois au Portugal pour reprendre contact avec la municipalité 
portugaise. La communication se prolonge donc et ce qui avait été initié il y a 6 ans est désormais maintenu.

SI LA DÉFINITION D'UN JUMELAGE EST LA RENCONTRE DE DEUX COMMUNES QUI ENTENDENT 
S’ASSOCIER POUR AGIR DANS UNE PERSPECTIVE EUROPÉENNE ET DÉVELOPPER 

ENTRE ELLES DES LIENS D’AMITIÉ, ALORS LE CONTRAT EST REMPLI !

DEPUIS, CETTE ASSOCIATION 

AMICALE ENTRE NOS DEUX 

VILLES N’A EU DE CESSE DE 

FAVORISER DES ÉCHANGES 

SOCIO-CULTURELS, TOURIS-

TIQUES ET ÉCONOMIQUES ET 

DE FAVORISER ÉGALEMENT 

DES RAPPROCHEMENTS 

ENTRE NOS DEUX CULTURES. 

� A l’issue de cette semaine remplie de visites et d’activités ludiques, les élèves portugais 

   et leurs encadrants ont été reçus à l’hôtel de ville par Richard Boudet, Maire, entourés 

   de Valérie Chapat et de Bruno Martins, les adjoints au Maire ayant accompagné la délégation. 

� Surprise : la délégation a été accueillie au son des tambours du groupe Zès Preiras 

� À Oleiros � À Saint-Doulchard 



ESPACES
COLLECTIFS

ÉCOLE
MATERNELLE

DOSSIER : L'ÉCOLE DES VERDINSDOSSIER : L'ÉCOLE DES VERDINS    07

"Ce projet de démolition / reconstruction 

de groupe scolaire est sans conteste, le 

plus ambitieux et le plus important de 

toute la mandature. 

Nous avons envisagé cette école comme 

un véritable lieu du futur, propice à 

de nouveaux modes de pédagogie 

dans un environnement protégé faisant 

la part belle au végétal ainsi qu’au 

monde animal.

De plus, nous souhaitions que cet outil ait 

une signature architecturale particulière, 

préfi gurant le renouveau du quartier des 
Verdins dans les années qui viennent.

Ce sont ces préceptes qui ont guidé nos 

choix lors de la Commission d’Appel 

d’Offres et, à ce titre, c’est la proposition 

de l’agence de Monsieur le Quernec qui 

a le plus répondu à nos attentes."

«…UN VÉRITABLE LIEU DU FUTUR, 

PROPICE À DE NOUVEAUX MODES 

DE PÉDAGOGIE… »

 LA PAROLE À RICHARD BOUDET, MAIRE, ET 
 VALÉRIE CHAPAT, ADJOINTE AUX AFFAIRES SCOLAIRES : 

 LE PROJET PHARE DE LA MUNICIPALITÉ,
 LA DÉMOLITION / RECONSTRUCTION DE

 EST LANCÉ L’ÉCOLE DES VERDINS

Photos non contractuelles - Projections réalisées au stade de l’esquisse - Des modifi cations sont susceptibles d’être apportées ultérieurement.

"Quand un groupe est réuni par autorité, ses membres 

se répartissent selon un ordre donné, le plus souvent en 

grilles, en fi les ou en rangs… comme les écoles alignent 
leurs salles de classe les unes derrière les autres, de part 

et d’autre de longs couloirs.

Quand un groupe se réunit librement, il se répartit naturel-

lement en cercle : autour d’une table, d’un feu, d’un repas 

ou d’une personne… L’égalité se construit physiquement 
par une équidistance autour d’un foyer de convergence.

Si nous transposions ce fait à l’architecture, si nous subs-

tituions ce que nous organisons habituellement de raison 

par ce que nous ferions d’instinct, le modèle d’école que 

nous avons tous connus disparaîtrait alors totalement, 

remplacé par de grands cercles formés par les salles 

de classes contiguës et communicantes, réparties 

autour d’un grand espace central. La notion même de 
couloir disparaîtrait.

C’est ce que nous avons mis en œuvre pour notre plan : 

trois pôles circulaires que sont l’école maternelle, élé-

mentaire et le pôle des espaces collectifs mutualisés

- périscolaire, bibliothèque, salle polyvalente."

 LA VISION DE PAUL LE QUERNEC 
 CONCERNANT L’ÉCOLE DES VERDINS : 

 � Paul le Quernec,

 architecte lauréat 

 du projet de

 démolition / 

 reconstruction de

 l’école des Verdins

ÉCOLE
ÉLÉMENTAIRE
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 LE PROJET SE PRÊTE ALORS PARFAITEMENT À UNE IMMERSION 
 ENVIRONNEMENTALE COMPLÈTE ET UN LIEN VISUEL PERMANENT 
 AVEC LA NATURE : CHACUN DES 3 PÔLES VOIT SA GRANDE ET UNIQUE 
 FAÇADE COURBE RAYONNER AU CŒUR DU PAYSAGE, OÙ CHAQUE CLASSE, 
 SALLE D’ACTIVITÉS ET HALL PROFITENT DE VUES DIRECTES SUR LA NATURE. 

 NOUS AVONS ÉTUDIÉ 
 L’IMPLANTATION DE 
 NOTRE PROJET DE FAÇON 
 À CONSERVER UN MAXIMUM 
 D'ARBRES EXISTANTS ET 
 DE REPLANTER DEUX FOIS 
 CHAQUE ARBRE DONT 
 L'ABATTAGE DEMEURE 
 INDISPENSABLE À L'EXÉCUTION 
 DU CHANTIER. 

 CONCRÈTEMENT, SUR PRESQUE 
 80 ARBRES RÉPERTORIÉS, 
 NOUS EN CONSERVERONS 
 ENVIRON 70 ET EN 
 REPLANTERONS 
 UNE VINGTAINE. 

 ALORS QUE LES ESPACES VERTS ONT TROP LONGTEMPS 
 ÉTÉ CONSIDÉRÉS COMME UN QUOTA VERTUEUX DE 
 SURFACES VÉGÉTALES À AMÉNAGER AU MILIEU DES 
 SURFACES MINÉRALES, NOTRE ÉCOLE INVERSE LE POINT 
 DE VUE ET INTRODUIT QUELQUES SURFACES MINÉRALES 
 AU MILIEU D’UN TERRAIN VÉGÉTAL 

Photos non contractuelles - Projections réalisées au stade de l’esquisse - Des modifi cations sont susceptibles d’être apportées ultérieurement.

UN LIEU DU FUTUR :

NOTRE NOUVELLE

ÉCOLE
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 � L’entrée se fera au même endroit que l’école actuelle.
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 PROJECTION 
 D’UNE SALLE DE CLASSE 

 LUMINEUSE ET 
 TOTALEMENT TOURNÉE 

 VERS L’EXTÉRIEUR 

 HALL D’ACCUEIL 
 DESSERVANT LES 
 3 PÔLES CIRCULAIRES 
 QUE SONT : 
 L’ÉCOLE MATERNELLE, 
 L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE 
 ET LE PÔLE DES ESPACES
 COLLECTIFS MUTUALISÉS

"Préfi gurant notre société de demain, l’école est un inestimable 
outil social. Au titre d’outil, elle a le devoir de fonctionnalité. 

D’expérience, les meilleurs outils restent ceux que l’on a plaisir 

à utiliser. Au travers de ce projet nous relevons donc le défi  de 
vous construire une école que les enfants seraient simplement 

fi ers de fréquenter et dans laquelle les enseignants seraient 
honorés de travailler."

Paul le Quernec, architecte

Photos non contractuelles - Projections réalisées au stade de l’esquisse - Des modifi cations sont susceptibles d’être apportées ultérieurement.
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QUELQUES DATES CLÉS
�   Réunions de concertation 

avec les utilisateurs : 
de septembre à décembre 2021

�  Lancement de la procédure 
de maîtrise d’œuvre : 
en décembre 2021 - janvier 2022

�  1er avril 2022 : 
1ère commission d’appel d’offres 
chargée de choisir 3 cabinets 
d’architectes fi nalistes parmi 
la cinquantaine ayant candidaté

�  12 juillet 2022 : 
2nde commission d’appel d’offres 
chargée d’examiner les 3 propositions 
des cabinets fi nalistes

�  20 septembre 2022 : 
Visite de la pouponnière de Fleury-
sur-Orne, œuvre de Paul le Quernec, 
par Richard Boudet, Maire, et 
Valérie Chapat, adjointe au Maire 
aux affaires scolaires

�  20 octobre 2022 : 
Présentation de l’école 
aux utilisateurs

�  15 novembre 2022 : 
Présentation de l’école 
au Conseil municipal

�  Lancement de la procédure 
des travaux : début 2023

�  Début des travaux : 
3e trimestre 2023

�  Réalisation des travaux : 
environ 2 ans

COMPRENDRE LE PHASAGE DES TRAVAUXCOMPRENDRE LE PHASAGE DES TRAVAUX

 OBJECTIF : OUVERTURE 

 DE LA NOUVELLE ÉCOLE 

 POUR SEPTEMBRE 2025 

 LES RÉALISATIONS DE PAUL LE QUERNEC, ARCHITECTE : 

 � Pôle enfance et loisirs 

    Woerth (67) 

 � École Gurgaon 

    New-Delhi (Inde) 

 � Pouponnière 

    Fleury-sur-Orne (14) 

 � Groupe scolaire 

    Saint-Denis (93) 



� Richard Boudet, Maire de Saint-Doulchard,  

 entouré des élus, et les organisateurs de Cultura  

 partagent un moment de convivialité avec les auteurs.  
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SALONS ET EXPOSITIONS ONT RYTHMÉ SALONS ET EXPOSITIONS ONT RYTHMÉ 
LA RENTRÉE 2022 LA RENTRÉE 2022 ET ACCUEILLI DE ET ACCUEILLI DE 
NOMBREUX VISITEURSNOMBREUX VISITEURS

�  Cette année, les visiteurs ont eu la possibilité 

    d’assister à 7 conférences gratuites tout au long du week-end.

� Monsieur le Maire entouré des artistes 

   de l’atelier municipal "Les Peintres en Liberté" 

    lors du vernissage de leur exposition 

    annuelle le 23 octobre. 

� Moment inoubliable 

    pour les enfants qui ont pu

    rencontrer leur héros préféré,

    T’choupi. 

� L’artiste Armelle Desages, au côté du Maire,  

Richard Boudet, a félicité ses élèves  

pour le travail accompli lors du vernissage   

de leur exposition qui s’est achevée  

le 18 septembre dernier.  

RETOURRETOUR 
EN IMAGESEN IMAGES

 LES ÉVÉNEMENTS DE LA RENTRÉE 

BELLE 8BELLE 8EE ÉDITION POUR LE SALON 
 ÉDITION POUR LE SALON 

DU LIVRE DU LIVRE ORGANISÉE PAR CULTURA 
ORGANISÉE PAR CULTURA 

EN PARTENARIAT AVEC LA MUNICIPALITÉ

EN PARTENARIAT AVEC LA MUNICIPALITÉ 

Les 8 et 9 octobre derniers. Au programme de belles rencontres 

et des moments de convivialité entre auteurs et visiteurs.

� Amateurs ou grands lecteurs  

 étaient au rendez-vous !  

RÉUSSITE POUR LA 4RÉUSSITE POUR LA 4EE ÉDITION DU SALON DU MARIAGE ET DE L’AMOUR   ÉDITION DU SALON DU MARIAGE ET DE L’AMOUR  
ORGANISÉE PAR L’AGENCE MÉDIA MOBILORGANISÉE PAR L’AGENCE MÉDIA MOBIL

� Rencontres entre de nombreux exposants 

    et les couples pour l’organisation du jour J. 

� Le défi lé de robes de mariée, 
    une animation prisée par les visiteurs. 

� Les membres de l’Association des Peintres et 

  des Dessinateurs Amateurs (A.D.P.A) ont exposé plus 

  de 170 tableaux de techniques et de thèmes variés offrant 

  au public une belle diversité. 

� Inauguration de l’exposition de l’A.D.P.A 

  avec le Maire, Richard Boudet, au côté 

  du Président de l’association, Jean Vire et des artistes. 

� Cette année, les artistes 

    des "Peintres en Liberté" 

    ont jonglé avec le thème 

    du cirque ! 
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"BRODERIES INTEMPORELLES" "BRODERIES INTEMPORELLES" ATELIER BRODERIEATELIER BRODERIE
L’atelier municipal de Broderie vous donne rendez-vous lors de sa 
8e édition qui se tiendra du samedi 18 au dimanche 26 mars. 

Plus de 200 œuvres de techniques diverses seront proposées 
au public. Cette année, Ina Georgeta Statescu, artiste Roumaine 
vivant à Paris, diplômée en Art Textile est l’invitée d’honneur 
de l’exposition. Ses œuvres, créées en assemblant différents 
tissus et différentes matières rehaussées de broderies délicates, 
seront à admirer dans une salle du château dédiée à son art.

Samedi 18 et dimanche 19 mars de 11h à 18h30, le salon des créa-
teurs fait son retour au sein de la Grange avec des exposants dont 
Jardin Secret, Blistiss, Une aiguille dans les livres - Entrée libre

Du samedi 18 au dimanche 26 mars - Du lundi au vendredi de 
14h30 à 18h30 et les samedis et dimanches de 11h à 18h30 
Exposition dans les salles du château - Entrée libre

>   Vendredi 16 décembre - De 18h à 20h - Entrée libre
Inauguration du Noël à Varye avec illuminations et manèges

>   Samedi 17 et dimanche 18 décembre - De 10h à 12h et 14h à 19h 
Entrée libre - Buvette, crêpes, vin chaud, chocolat chaud 
sont assurés par le Comité des Fêtes sous barnum chauffé.

Ateliers de Noël à partir de 3 ans et de 6 ans. Décoration de sablés 
de Noël, lettre au Père Noël, sapin de Noël, suspensions de Noël. 
10h30 / 14h / 14h45 et 16h15 - Places limitées - Réservation sur 
place - Durée 30 minutes - Grange et Barnum - Gratuit 

Lecture de contes de Noël. A 11h à partir de 3 ans et 
à 15h à partir de 5 ans, suivie d’un goûter offert par la Mairie.
Places limitées - Réservation souhaitée par téléphone 
au 02 48 23 59 86 ou au 06 81 87 05 98 - Durée 30 minutes
Au gîte du Domaine de Varye - Gratuit

Présence du Père Noël avec animation photobooth 
De 15h à 18h - Dans le parc du Domaine de Varye - Gratuit

Samedi 17 et dimanche 18 décembre, Varye se met à l’heure de Noël et se vêt de son plus 
bel habit de lumière pour offrir aux petits et grands un moment magique et féerique !

Au programme : manèges, 
sons et lumières pour une 
promenade en petit train dans 
la forêt enchantée, ateliers 
créatifs, lecture de contes de 
Noël. Sans oublier le Père Noël 
qui fera une halte à Varye pour 
le plus grand bonheur des 
enfants !

A ne pas manquer, le vendredi 
16 décembre à 18h, le ciel de 
Varye se parera de mille feux 
pour le coup d’envoi des festi-
vités avec un spectacle pyro-
technique d’ouverture et la 
mise en route des manèges !

#DOMAINEDEVARYE

 SUIVEZ LE DOMAINE DE VARYE SUR INSTAGRAM ET NE MANQUEZ PLUS AUCUN ÉVÉNEMENT ! 

EXPOSITION "HUMANITÉ" EXPOSITION "HUMANITÉ" 
DE L’ASSOCIATION PHIDEAS DE L’ASSOCIATION PHIDEAS 
PENSÉE ET EXPRESSION PENSÉE ET EXPRESSION 
ARTISTIQUE ARTISTIQUE 
Un bien beau thème, universel à 
souhait et qui peut nous emmener loin !

Du samedi 10 au dimanche 18 décembre
Tous les jours de 14h30 à 18h30
Salles du château - Entrée libre

L’ATELIER "LES TÊTES DE L’ART" EXPOSE L’ATELIER "LES TÊTES DE L’ART" EXPOSE 
Animé par Marie-Hermine Bizot et Daniel Cozette, l'atelier regroupe 
une vingtaine d’artistes. Lors de leur événement annuel, ces pas-
sionnés exposent plus d’une centaine d’œuvres inédites, offrant 
ainsi au public la possibilité de venir admirer leurs progrès, leurs 
techniques, leurs inspirations, …leurs talents.

Du samedi 14 au dimanche 22 janvier - Ouverture tous les jours, 
de 14h30 à 18h30 - Salles du château - Entrée libre

CAFÉ ARTISTIQUECAFÉ ARTISTIQUE
"CONTES DANS LES NUAGES""CONTES DANS LES NUAGES"
Exposition artistique et spectacle 
musical avec la Compagnie Catguts, 
organisés par l'association Phideas 
Pensée & Expression artistique.

L’association Phidéas vous invite à 
vous laisser bercer par deux histoires 
réconfortantes et lumineuses tendrement 
accompagnées par la harpe, le saxo-
phone, la contrebasse et le chant, 
avec Livia Phoebe et Marcello Marella.

Dimanche 12 mars - 16h - Salles 
du château - Entrée libre - Vente 
de boissons chaudes, jus de fruit 
et gâteaux à l'issue du spectacle

VOS PROCHAINS RENDEZ-VOUS
VOS PROCHAINS RENDEZ-VOUS

� Une partie des membres de l’atelier "Les Têtes de l’art"
qui se réunissent tous les mercredis soir 
dans les salles associatives du château

� Marie-Claire Chauvin, responsable de l’atelier Broderie
et le groupe des brodeuses 

� Réalisation : Ina Georgeta Statescu >

Dans le cadre d’un projet en lien avec la célébration 

du 20e anniversaire de l’acquisition du château de Varye 

par la ville, celle-ci lance un appel à toutes 

personnes en possession de documents liés à l’histoire 

du château et qui seraient prêts à les prêter. 

Documents écrits, actes offi ciels, 

photos, peintures, plans, fi lms… 

Vous pouvez prendre contact 

avec Mme Aurore Bolzan au 02 48 23 59 86.

Merci de votre concours qui permettra de compléter 

la connaissance du patrimoine local.

HISTOIRE DU DOMAINE 
HISTOIRE DU DOMAINE DE VARYE DE VARYE 

LA VILLE LANCE UN APPEL

Marcello Marella de

� Livia Phoebe et

la Compagnie Catguts

LA SYLVOTHÉRAPIE S’INVITE LA SYLVOTHÉRAPIE S’INVITE 
AU PARC DU DOMAINE DE VARYE ! AU PARC DU DOMAINE DE VARYE ! 
Le dimanche de 10h à 12h30, Martine Giraud, 
sylvothérapeute, vous propose une immersion 
sensorielle en famille ou entre amis pour découvrir 
les bénéfi ces de la sylvothérapie. Au programme 
de ce bain de forêt : marche respirée, exercices 
ludiques de coach-respiration, immersion senso-
rielle, rencontre avec les arbres du domaine dont 
le Séquoia géant, le plus grand sage des lieux, 
méditation sonore et thé de l’amitié offert.

Vos prochains rendez-vous, les dimanches : 
11 décembre - 5 février - 5 mars - 14 mai
De 10h à 12h30 - Rendez-vous à l’entrée 
du parc côté rue de la Caillère - Gratuit
Inscription auprès de Martine au 06 68 01 50 55

NOËL A VARYE !
NOËL A VARYE !

Renseignements 

02 48 23 59 86

   INÉDIT !   
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LE CLUB INFORMATIQUE LE CLUB INFORMATIQUE 

18 MÉGA D’RAM
C’ÉTAIT HIER...C’ÉTAIT HIER...
En 1998, sous la mandature de Monsieur Pierre Hospital, 
un club informatique ouvre ses portes à Saint-Doulchard. 

Cette première installation s’effectue dans les sous-sols de la 
Mairie, au rez-de-jardin et avec vue sur le parc ! 

S’ensuit une belle inauguration en présence de monsieur le 
Maire, du Conseil municipal et de Monsieur Serge Vinçon, 
Sénateur *. 

Quatre ans après, en 2002, le club s’installe au 13, rue Louis 
Armand.

Au bout de vingt années, et fort de sa centaine d’adhérents, le 
club informatique quitte à nouveau ses locaux pour s’installer 
à deux kilomètres de là, au 5 rue de la Vallée dans l’ancienne 
école maternelle.

"Nous perpétuons donc l’âme de ces lieux dédiés à l’appren-
tissage…" s’exprimait Jean-Marie Litzler dans son allocution 
lors de l’inauguration des locaux en octobre dernier.

UNE RENAISSANCE EN CINQ POINTSUNE RENAISSANCE EN CINQ POINTS
Des nouveaux locaux, Nelly une nouvelle 
animatrice, un nouveau logo, un site internet 
rajeuni, mais aussi et surtout un nouveau 
projet, celui d’assistance numérique. 

Dans les prochaines semaines, le club 
informatique mettra ses compétences 
humaines et matérielles au service des 
personnes exclues du numérique. Notre 
municipalité, par le biais de 18 Méga d’Ram 
souhaite venir en aide aux Dolchar-
diennes et Dolchardiens pour toutes
leurs démarches administratives en ligne. 

C’est désormais une certitude pour nous tous, 
l’informatique est en perpétuelle évolution et 
depuis 1998, 18 Méga d’Ram a dû faire face. 

Des ordinateurs aux objets connectés en pas-
sant par les logiciels et tout ce qui possède 
un micro-processeur, l’association a suivi ces 
évolutions jusqu’à aujourd'hui. Et cela dure 
depuis 24 ans ! 

C’est donc un nouveau départ pour le club, 
dans des locaux fl ambant neufs, avec de 
beaux projets… informatiques !

POUR NOUS POUR NOUS 

JOINDREJOINDRE 

18 Méga d'Ram

5, rue de la Vallée

18230 Saint-Doulchard 

Site : www.18mega-dram.fr

Tél : 02 48 65 16 13

* Serge Vinçon, Sénateur du Cher du 24 septembre 1989 au 16 décembre 2007, décédé le 16 décembre 2007

 NOUVEAU LOCAUX, 

 NOUVEAU LOGO, 

 LE CLUB INFORMATIQUE 

 18 MÉGA D’RAM 

 DE SAINT-DOULCHARD 

 FAIT PEAU NEUVE ! 

 � Le club informatique en 1998

« 

NOTRE MUNICIPALITÉ, 

PAR LE BIAIS DE 18 MÉGA 

D’RAM SOUHAITE VENIR EN 

AIDE AUX DOLCHARDIENNES 

ET DOLCHARDIENS POUR 

TOUTES LEURS DÉMARCHES 

ADMINISTRATIVES EN LIGNE. 

»
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LES RÉSERVATIONS EN 
LES RÉSERVATIONS EN LIGNE LIGNE 

BIENTÔT DISPONIBLES POUR 
BIENTÔT DISPONIBLES POUR 

LE CENTRE DE LOISIRS
LE CENTRE DE LOISIRS

Un nouveau service de réservation en ligne pour les séjours 

Un nouveau service de réservation en ligne pour les séjours du du 

Centre de Loisirs va bientôt être mis en place.

Centre de Loisirs va bientôt être mis en place.

Pour le séjour d’hiver 2023 (qui se déroulera du 13 au 24 février),  

les inscriptions se feront directement sur le kiosque famille entre 

le 30 janvier et le 3 février 2023.

POUR PLUS D’INFORMATIONS, RENDEZ-VOUS 

 SUR VOTRE KIOSQUE FAMILLE DÈS LE 23 JANVIER 

COLIS COLIS DES DES SÉNIORS SÉNIORS 
Dans le but de garder un contact humain et chaleureux, Dans le but de garder un contact humain et chaleureux, 
les personnes de 75 ans et plus, résidant à Saint-les personnes de 75 ans et plus, résidant à Saint-
Doulchard et ayant répondu au courrier qui leur a été Doulchard et ayant répondu au courrier qui leur a été 
envoyé, sont invitées à récupérer leur colis de Noël envoyé, sont invitées à récupérer leur colis de Noël 
à l’Hôtel de ville, les 19-20-21 décembre. à l’Hôtel de ville, les 19-20-21 décembre. 

Ce sera ainsi le moment d’échanger quelques mots avec 
l’équipe du CCAS et les élus municipaux.

COLIS DE NOËL À L’HÔTEL DE VILLE, 

 LES 19-20-21 DÉCEMBRE 

TRIBUNE DE LA MAJORITÉTRIBUNE DE LA MAJORITÉ

BONNE ANNÉE À TOUSBONNE ANNÉE À TOUS

LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE 

VOUS SOUHAITENT À TOUTES ET À TOUS VOUS SOUHAITENT À TOUTES ET À TOUS 

UNE EXCELLENTE ANNÉE 2023.UNE EXCELLENTE ANNÉE 2023.

Le Maire : 

Richard Boudet

Les Maire-Adjoints 

et Délégués :

Urbain Ntarundenga

Valérie Chapat

Dominique Gillet

Christiane Daudonnet

Bruno Martins

Sylvie Litzler

Christian Raucaz

Philippe Berger

Les Conseillers :

Mélanie Celegato

Pierre Guillet

Sophie Dos Santos

Hervé Pommier

Monique Bissonnier

André Barbier

Marylène Barachet

Sébastien Loiseau

Christine Malapert

Laurent Roussat

Marie-Odile Goussard

Émilie Ceschina

Marie-France Caillet

Kévin Hureaux

Nathalie Cheminot

ENSEMBLE UN NOUVEL ÉLAN ENSEMBLE UN NOUVEL ÉLAN 
POUR SAINT-DOULCHARDPOUR SAINT-DOULCHARD
SAINT-DOULCHARD NE LÉSINE PAS SUR LES DÉPENSES !

Chères Dolchardiennes, Chers Dolchardiens, 

Le dernier Conseil Municipal fut l'occasion de découvrir les principaux investisse-
ments de la majorité durant le mandat : 

� Restructuration et extension du Groupe scolaire des Verdins : 12 Millions
� Mise en valeur du Centre Bourg : 2 Millions
� Construction des pistes de padel tennis couvertes : 1 Million 200 000
� Réfection de l'église : 1 Million 075 000 

Si la restructuration du Groupe scolaire des Verdins est une nécessité pour nos 
enfants, nous sommes particulièrement étonnés par le coût de cette infrastructure. 
En effet, une rapide comparaison avec la réalisation du groupe scolaire du Bourg qui 
s’élève à 5 Millions d'euros pose question. 

Concernant la construction des pistes de padel tennis, là aussi c'est une somme 
importante qui est engagée comparativement aux équipements équivalents dans 
d'autres collectivités. 

Ces investissements onéreux dans un contexte fi nancier particulièrement diffi cile 
(COVID, infl ation) nous interpellent notamment sur les capacités futures d'investis-
sement de la commune. 

De surcroît aucune mesure de sobriété énergétique n'est mise en place, la muni-
cipalité ayant notamment fait le choix de ne pas éteindre les lumières à partir de 
23h comme cela a été fait à Vierzon, Bourges ou Saint-Amand-Montrond dans
une logique de biodiversité et d'économie.

Vous pouvez compter sur notre attention quant à la stabilité fi nancière de notre belle 
ville de Saint-Doulchard car nous en sommes persuadés cela passe par des inves-
tissements raisonnés et adaptés aux besoins de nos concitoyens,

Nous vous souhaitons d'agréables fêtes de fi n d'année avec vos familles et amis. 

Carole Gabarren, Marie Radujet, Maxime Gauthier, Thibaut Renaud

CAMBRIOLAGES :CAMBRIOLAGES : 
METTEZ TOUTES LES CHANCES DE VOTRE CÔTÉ !METTEZ TOUTES LES CHANCES DE VOTRE CÔTÉ !

POUR ÉVITER LES MAUVAISES SURPRISES :

Protégez les accès

�  Équipez votre porte d’un 
système de fermeture fi able, 
d’un moyen de contrôle visuel 
(œilleton), d’un entrebâilleur.

�  Installez des équipements 
adaptés et agréés (volets, 
grilles, éclairage programmé, 
détecteur de présence, 
systèmes d’alarme). 

> Soyez prévoyant

�  Photographiez vos objets 
de valeur. En cas de vol, 
vos clichés faciliteront à la 
fois les recherches menées 
par les forces de l’ordre et 
l’indemnisation faite par votre 
assureur.

�  Notez le numéro de série et 
la référence des matériels et 
biens de valeur. Conservez 
vos factures.

> Soyez vigilant

�  Changez les serrures de votre domicile si vous venez d’y 
emménager ou si vous venez de perdre vos clés.

�  Fermez la porte à double tour, même lorsque vous êtes 
chez vous. Soyez vigilant sur tous les accès, ne laissez pas 
une clé sur la serrure intérieure d’une porte vitrée.

�  Avant de laisser quelqu’un entrer chez vous, assurez-vous 
de son identité. 

�  Placez en lieu sûr vos bijoux, carte de crédit, sac à main 
et clés de voiture. Ne laissez pas d’objets de valeur 
visibles à travers les fenêtres.



 � Une partie des membres 

    de l’association "Les Peintres 

    de la Forêt 

AGENDA
15

MERCREDI 15
Atelier Stylo 3D
Médiathèque - 15h

DIMANCHE 19
Comité des Fêtes - Rifl es
Centre Socio Culturel - 14h30

JEUDI 23
Atelier d'écriture "Mots-Zaïque"
Médiathèque - 14h

SAMEDI 25
SCHERZO 
Théâtre
Centre Socio Culturel

 MARS 

DIMANCHE 26
Récital des Poètes en Berry
Domaine de Varye - 15h

 AVRIL 

SAMEDI 1ER ET DIMANCHE 2
7e édition de la Fête des plantes, 
du terroir et de l'artisanat
Domaine de Varye 
De 10h à 18h30

DU SAMEDI 1ER

AU DIMANCHE 9 AVRIL
Les Peintres de la Forêt 
Exposition de peinture 
"Imagination artistique"
Domaine de Varye 
Salles du Château - Entrée libre
Tous les jours de 14h30 à 18h30

DIMANCHE 9 AVRIL
Comité des Fêtes 
Chasse aux œufs
Domaine de Varye 
De 10h à 12h - Gratuit

VENDREDI 20
Amicale des écoles 
du Bourg et de la Vallée 
Rifl es
Centre Socio Culturel

VENDREDI 20 ET SAMEDI 21
Nuits de la lecture
Médiathèque

MERCREDI 25
Réalité virtuelle
Médiathèque - 16h

JEUDI 26
Atelier d'écriture "Mots-Zaïque"
Médiathèque - 14h

SAMEDI 28
Football Club
Soirée dansante
Centre Socio Culturel

MARDI 31
EFS - Collecte de sang
Centre Socio Culturel 
De 15h à 19h

DU MARDI 31 JANVIER 
AU MARDI 28 FÉVRIER
Exposition ''Gros cornichon''
Médiathèque
Aux horaires d'ouverture 

 FÉVRIER 

SAMEDI 4 ET DIMANCHE 5
Association des familles 
dolchardiennes 
St-Doul'Chine
Centre Socio Culturel

LUNDI 6
Lecture à Haute Voix
Domaine de Varye - 19h

SAMEDI 11 ET DIMANCHE 12
ASLD - Rifl es
Centre Socio Culturel

DU LUNDI 13 AU VENDREDI 24
Séjour d'hiver du Centre de Loisirs
Centre de Loisirs

LUNDI 12 
Lecture à Haute Voix 
Domaine de Varye - 19h

MERCREDI 14 
Atelier créatif 
Contes et Histoires de Noël 
Médiathèque - 14h30 et 16h

JEUDI 15 
Atelier d'écriture ''Mots-Zaïque'' 
Médiathèque - 14h

VENDREDI 16 
Chambre d'agriculture 
Marché de Noël 
Centre Socio Culturel 
De 10h à 21h

SAMEDI 17 ET DIMANCHE 18 
Noël à Varye 
Domaine de Varye 
De 10h à 12h et de 14h à 19h

DU LUNDI 19 AU VENDREDI 23
Séjour de Noël 
du Centre de Loisirs
Centre de Loisirs

SAMEDI 31
Centre Franco Portugais 
Soirée de la Saint-Sylvestre
Centre Socio Culturel

Comité des fêtes 
Soirée de la Saint-Sylvestre
Centre de Loisirs

 JANVIER 

DIMANCHE 8
La Salamandre - Rifl es 
Centre Socio Culturel - 14h30 

LUNDI 9
Lecture à Haute Voix
Domaine de Varye - 19h

DU SAMEDI 14 
AU DIMANCHE 22
L'Atelier 
Exposition ''Les Têtes de L'Art''
Domaine de Varye 
Salles du Château - Entrée libre
Tous les jours de 14h30 à 18h30 

 DÉCEMBRE 

DU SAMEDI 10 
AU DIMANCHE 18 
PHIDEAS - Exposition ''Humanité'' 
Domaine de Varye 
Tous les jours de 14h30 à 18h30

DIMANCHE 11 
Bain de Forêt 
Domaine de Varye 
De 10h à 12h30

 LES MARCHÉS FERMIERS LES MARCHÉS FERMIERS
 DIMANCHE DE 9 H À 13 H - PARKING DE L’ÉCOLE DU BOURG : le 5 février

 � Édition 2022 de la Fête des Plantes 
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